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NOTAS DE PRIMERA PLANA 

Reforma: Impone crimen: plata o plomo. El Universal: Gobernadores, fiscal y un general nunca sospecharon de 
Bermúdez. La Jornada: Admite EU el tráfico de huachicol en su territorio: Sheinbaum. Excélsior: Sheinbaum: 
buscaré a Trump si es necesario. El Heraldo de México: Reducen 50% tráfico de fentanilo hacia EU. Milenio Diario: 
Audios de La Familia: " "negocio que no acate los precios, se cierra". El Financiero: Sorprende inflación a la baja; se 
ubica en 3.55%. El Economista: Inflación de 3.55 % en primera mitad de julio; hiló tres quincenas a la baja. El Sol de 
México: Temor a inseguridad escala en 10 ciudades. 24 Horas: 'Tabasco blindó a huachicoleros'. Reporte Índigo: 
Deepfakes, identidades en riesgo . 

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS 

El Universal Cd.: Construcción de ciclovía de Tlalpan arranca la próxima semana. La Jornada Cd.: Transporte en 
motocicleta vía app "opera en la ilegalidad", acusa Semovi. Excélsior Cd.: Estrenan patrullas y también imagen. El 
Heraldo de México Cd.: Estrena cdmx 3,500 patrullas. El Economista Cd.: Clara Brugada encabeza entrega de 3,500 
patrullas a la Policía de la CDMX. 24 Horas Cd.: Pese a contratos de renta, avanza la gentrificación. 

  

TARJETA INFORMATIVA 

IECM 

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) realizó una charla virtual informativa en colaboración con Rise 

Up Community International (RUCI), con el propósito de invitar a las personas originarias de la capital que residen 

en el extranjero a participar en la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. Durante el encuentro, la consejera 

electoral Maira Melisa Guerra Pulido explicó que las y los capitalinos en el exterior podrán emitir su opinión de 

forma anticipada, del 4 al 14 de agosto, mediante el Sistema Electrónico por Internet (SEI), una plataforma digital 

habilitada para facilitar la participación a distancia. 24 Horas, Basta, CDMX Magacín (Sitio), La Prensa (Sitio) 

Mejorar espacios públicos de las colonias y Unidades Habitacionales de las 16 alcaldías es la temática principal de 

la mayoría de las más de 13 mil iniciativas registradas para la Consulta del Presupuesto Participativo 2025 y que 

tendrá lugar el próximo 17 de agosto, detalló el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). El órgano indicó 

que, conforme al Sistema de Registro de Proyectos de Presupuesto Participativo (Siproe), 4 mil 654 de las 

propuestas están enfocadas a mejorar los espacios públicos de las Unidades Territoriales; 4 mil 445, a obras; 3 mil 

976, a equipamiento e infraestructura urbana; 2 mil 268, a servicios; 588, a actividades deportivas; 728, a 

actividades recreativas, y 339 a actividades culturales. 24-Horas.mx (Sitio), MSN Noticias EU (sitio), Maya 

Comunicación (Sitio) 
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El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) desarrolló el Sistema Electrónico por Internet (SEI), una 

aplicación que permite a la ciudadanía de la capital del país seleccionar, desde su celular, uno de los más de 13 mil 

proyectos que serán elegibles en la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. Las personas interesadas en emitir 

su opinión virtual en la Consulta de Presupuesto Participativo 2025 deberán descargar la aplicación "IECM SEI" y 

registrarse antes del miércoles 30 de julio. La aplicación "IECM SEI" es gratuita y se encuentra disponible en Google 

Play o Apple Store. Para descargarla y usarla, es necesario contar con un teléfono móvil inteligente con sistema 

Android, versión 9 a 15, o iOS, versión 17 o superior. Cuestion chronos (Sitio) 

La consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño, habló con 

Guillermo Ortega en entrevista para El Financiero sobre la Consulta del Presupuesto Participativo, un ejercicio 

democrático que permite a la ciudadanía decidir en qué se invierte el dinero público asignado a sus colonias, 

pueblos y unidades habitacionales. "El presupuesto participativo se reparte de manera equitativa en toda la ciudad, 

y cada colonia tiene recursos asignados, tomando en cuenta factores como la marginalidad", explicó. Guillermo 

Ortega (Sitio), Canal 150 El Financiero Bloomberg 

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) provocó confusión entre la ciudadanía al asegurar en una 

convocatoria que podían registrar proyectos de Presupuesto Participativo 2025 en la colonia de su preferencia. Así 

lo consideró el Tribunal Electoral capitalino (TECDMX), instancia que ha recibido al menos 10 controversias de 

personas que dieron de alta iniciativas en colonias y alcaldías en las que no residen. El Tribunal pidió al IECM que 

sus convocatorias se apeguen a la Ley de Participación Ciudadana. Reforma 

Vecinos de la alcaldía Benito Juárez denunciaron que las propuestas para mejorar espacios públicos de sus colonias 

como calles, parques y escuelas fueron rechazadas sin argumentos válidos por el órgano dictaminador de la alcaldía, 

encargado de evaluar los proyectos inscritos en el Presupuesto Participativo 2025. 499 de mil 279 proyectos 

registrados ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) recibieron una negativa, con el argumento de 

que no eran viables. De acuerdo con la concejal Maribel Ramírez Zúñiga, esto representa 39 por ciento de rechazo 

-el más alto desde 2020- y contrasta con el de otras alcaldías: en Cuauhtémoc fue de 33.8 por ciento, y en Coyoacán, 

de 22.6 por ciento. La Jornada 

El Instituto Nacional Electoral (INE) suma su cuarta renuncia en áreas directivas en un mes. Ahora se agrega a la lista 

Giancarlo Giordano, quien dimitió como titular de la Unidad de Vinculación con los Organismos Públicos Locales. 

Giordano fue de los pocos nombramientos por consenso de las consejerías, en 2023, cuando la mayoría de los 

titulares renunciaron con el cambio de la presidencia del INE. Con la legislación anterior, los nombramientos de las 

direcciones sólo podían hacerse con el voto de al menos ocho de las 11 consejerías. En caso de no reunir la mayoría, 

la consejera presidenta sólo podía nombrar a los encargados de despacho, pero no titulares del área. 

Taddei Zavala ya hizo uso de esta facultad, al nombrar a Roberto Félix nuevo director de Organización Electoral, tras 

el fallido intento de proponerlo secretario ejecutivo del INE. También nombró como titular de la UTCE, a uno de sus 

asesores, Mario Velázquez Miranda, quien presidió el Instituto Electoral de la Ciudad de México. El Universal, El 

Financiero, El Universal (sitio), Zócalo COAH (sitio), El Diario de Delicias CHIH (sitio), El Diario del Noroeste CHIH 
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(sitio), El Diario de Parral CHIH (sitio), Códice Informativo QRO (Sitio), Noticiero Panorama Queretano QRO (sitio), 

Amexi CDMX (Sitio), El Porvenir NL (sitio) 

Pese a ser la única forma en la cual las y los ciudadanos pueden proponer y decidir cómo se aplicarán los recursos 

de sus impuestos, la Consulta del Presupuesto Participativo ha tenido una baja participación desde su inicio en la 

Ciudad de México. La consulta que este 2025 cumplirá 10 años tuvo su participación más alta en 2017 con una 

votación de 10.69% de las personas en la lista nominal, mientras la participación más baja se registró en la consulta 

de 2019 con apenas 3.26%, de acuerdo con datos del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). Una de las 

principales razones del desencanto de la ciudadanía sobre el Presupuesto Participativo, con el cual pueden proponer 

y elegir proyectos para mejorar sus colonias y barrios, viene del incumplimiento de las y los alcaldes según considera 

Patricia Avendaño, consejera presidenta del IECM. Expansión Política CDMX (sitio) 

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL 

A Fuego Lento publica: A propósito del Tribunal Electoral, en su sesión del jueves pasado, el organismo ratificó una 

decisión del INE que había declarado vacantes 45 espacios de personas que resultaron inelegibles en la Elección 

Judicial, por incumplir con los requisitos de ley. Lo que debaten ahora es si realizarán una elección extraordinaria 

para reponer los procesos, como lo plantea el magistrado Reyes Rodríguez, o dar la posición a quienes obtuvieron 

el segundo lugar de la votación, como lo plantea la magistrada Janine Otálora. En el primer caso, resultaría muy 

caro y oneroso realizar un proceso extraordinario. Y, en el segundo, una solución salomónica. Falta ver qué dicen 

los otros magistrados: Mónica Soto, Felipe de la Mata y Felipe Fuentes. El Heraldo de México 

La Ministra Yasmín Esquivel no sólo será la candidata más multada por el INE por faltas en campaña, también se le 

abrirá un procedimiento oficioso porque su propaganda apareció, de manera ilegal, hasta en sobres de boletos de 

autobús. De acuerdo con los hallazgos del organismo electoral, en varios sobres, en los que la empresa Estrella 

Blanca entrega boletos de autobús, se incorporó publicidad de la Ministra durante la campaña. Se presume que 

hubo financiamiento indebido, por lo que el Instituto investigará si la empresa los empleados ayudaron a la 

candidata a distribuir sus volantes. Reforma 

La Comisión de Fiscalización del INE definirá hoy las infracciones por los acordeones de la elección judicial y la ruta 

que marcarán para evitarlo en 2027. Ante la única certeza de que se trató de propaganda ilegal que benefició de 

manera ilícita a las candidaturas participantes, se prevé que sean éstas las que reciban sanciones por apoyo 

indebido que, en su mayoría, les ayudó a ganar. Milenio Diario 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó el intento del Partido Acción Nacional (PAN) 

de invalidar los resultados de las pasadas elecciones judiciales que se llevaron a cabo el 1 de junio. Por carecer de 

legitimidad para cuestionar el proceso electoral y así aleguen que lo hacen en defensa de la democracia en México 

y supuestas irregularidades en el Instituto Nacional Electoral (INE), la Sala Superior cerró la puerta a que los partidos 

políticos puedan intervenir. Basta 
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En Privado publica: Por aquello de las prisas, ahora el INE no sabe cómo resolver expedientes si dejan esos 49 

juzgados pendientes, suben el segundo lugar o llaman a elecciones extraordinarias; Milenio Diario 

¿Será? publica: No la vieron venir Comentan que un cúmulo de candidatos judiciales que no ganaron la elección, a 

partir del lunes estarán muy arrepentidos de participar, pues aunado a la inversión que hicieron para su campaña, 

que en algunos casos incluyó vender sus autos, dar tarjetazo o préstamos, tendrán que desembolsar recursos para 

pagar multas que les impondrá el INE por fallas en su comprobación de fiscalización. Hay que recordar que en esta 

elección no hay partidos que respalden financieramente a los aspirantes, así que deberán enfrentar con sus propios 

recursos las sanciones. ¿Será? 24 Horas 

REFORMA ELECTORAL 

En menos de un mes, el Instituto Nacional Electoral (INE) ha sufrido la baja de cuatro directivos de algunas de sus 

áreas claves, lo que ha generado una reorganización interna con nombramientos unilaterales y cercanos a la 

consejera presidenta de este instituto, Guadalupe Taddei. Se prevé que en septiembre el Ejecutivo federal envíe 

una nueva reforma electoral. El Economista 

Luis Felipe Bravo Mena escribió: El supremo gobierno propondrá, en el próximo periodo ordinario de sesiones del 

Congreso de la Unión, la centésima reforma electoral de nuestra historia. Es un decir que propondrá, de antemano 

sabemos que la fraudulenta mayoría oficialista aprobará, sin modificar una coma, lo que ordene la jefatura política; 

donde quiera que esta resida, en la Plaza de la Constitución o en las proximidades de la tumba de Pakal. El Universal 

Desde Tribuna publica: A poco más de un año del triunfo en las urnas de Claudia Sheinbaum a la Presidencia de 

México, y como lo demuestran los sondeos de opinión, la Cuarta Transformación sigue avanzando, y el segundo 

piso se consolida con fuerza y rumbo claro. En septiembre arranca un nuevo periodo legislativo y con él vendrán 

reformas estratégicas, entre ellas la reforma electoral, que busca fortalecer al INE sin despojarlo de su autonomía. 

Lo ha dicho la propia presidenta Claudia Sheinbaum: el INE se mantiene como órgano autónomo, pero se debe 

revisar su estructura para que sea más eficiente, más austero y, sobre todo, más representativo del pueblo al que 

sirve. El Heraldo de México 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

Capital Político publica: Y hablando de alcaldías, la que se vuelve a llevar las palmas en seguridad es Benito Juárez, 

donde el reforzamiento del programa Blindar, ordenado por Luis Mendoza, tiene confiados a los vecinos. Esto es 

importante, sobre todo en los momentos en que el país -y la ciudad no es la excepción- vive en un estado de 

violencia... Algunos se quedaron con el ojo cuadrado con los números que logró el alcalde de GAM, Janecarlo 

Lozano, en la elección de los Copacos, que son las Coordinaciones para la Participación Comunitaria. Dicen que 

arrasó en la elección de los coordinadores y que se quedó con los tres espacios disponibles, lo que es poco común. 

Parece que logró el control territorial, sueño dorado de todo alcalde para gobernar. Excélsior 
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Glorieta de Colón publica: Cuando alguien conoce su territorio, nota. Eso se lo reconoció Clara Brugada, jefa de 

Gobierno, al alcalde de La Magdalena Contreras, Fernando Mercado, quien en su administración implementó un 

sistema de atención a emergencias, diseñado para el complejo entorno natural en esa demarcación, considerando 

el relieve, clima, hidrografía y la vegetación. Mercado dividió el territorio en siete zonas operativas, cada una bajo 

la responsabilidad de directores que coordinaron la respuesta inmediata ante la emergencia por la tormenta del 

sábado anterior, junto al personal de Protección Civil, servicios urbanos, de salud y el Operativo Tlaloque CDMX. El 

modelo permitió atender de inmediato los estragos de una de las tormentas más intensas en la historia reciente de 

La Magdalena Contreras, que causó el colapso del sistema de drenaje y el desbordamiento del Río Magdalena. El 

protocolo sigue en operación con entrega de kits de alimentos y objetos para el aseo gratuitos, utensilios de cocina 

y también la reparación de viviendas dañadas. Nos afirman que el modelo le gustó a Brugada para exportarlo a otras 

demarcaciones. El Independiente 

INE 

Giancarlo Giordano Garibay, titular de la Unidad Técnica de Vinculación con los Organismos Públicos Locales 

Electorales (Oples), presentó su renuncia al cargo, argumentando motivos personales relacionados con nuevos 

proyectos. La dimisión fue recibida en la Junta General Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE), La salida de 

Giordano Garibay se suma a otras renuncias recientes dentro del instituto. La Jornada, Excélsior 

El Instituto Nacional Electoral (INE) abrió investigaciones en contra de 17 servidores públicos del órgano autónomo 

y de otras instituciones por hacer uso indebido del padrón electoral. Actualmente el INE mantiene un total de 19 

indagatorias ante alguno de los órganos internos, incluidos la Dirección de Asuntos Jurídicos y el Órgano Interno de 

Control. El Heraldo de México 

Con el objetivo de aclarar los cuestionamientos y desconfianza respecto a la recolección de datos biométricos que 

serán incorporados a la Clave Única de Registro Poblacional (CURP), la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, 

enfatizó que no se obligará a nadie a hacer entrega de su información. El miércoles, la secretaria de Gobernación, 

Rosa Icela Rodríguez, informó que a partir del 16 de octubre próximo la CURP biométrica deberá ser reconocida por 

todos los entes privados y públicos del país y las personas que decidan tramitarla podrán hacerlo de manera digital 

o en módulos del Registro Nacional de Población (Renapo) y en los registros civiles. Aseguró que se trata de un 

trámite voluntario y lo que se busca es tener un registro nacional "más completo, que no solamente incluya a las 

personas de 18 años en adelante, como es actualmente la credencial del Instituto Nacional Electoral (INE)", sino 

también a los infantes, pues se busca, dijo, de tener registros desde el nacimiento. 24 Horas 

Plataformas como FakeYou, Dall-E, ChatGPT, Midjourney y Stable Diffusion han sido utilizadas para crear archivos 

de video, audio e imagen que han suplantado identidades, pero que también han sido usados para difamar y 

defraudar a las personas; no obstante, ahora también aprovechan los vacios legales para violar derechos de autor. 

El caso reciente que involucra la voz de 'Pepe' Lavat generada con inteligencia artificial para una campaña del 

Instituto Nacional Electoral (INE), pone en evidencia una realidad que amenaza los derechos de autor de distintos 

gremios artísticos que dependen de su imagen y su voz para generar ingresos. Reporte Índigo 
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A partir del 16 de octubre, los ciudadanos mexicanos podrán registrar su CURP (Clave Única de Registro de 

Población) biométrica de manera voluntaria, según lo anunciado por la Secretaría de Gobernación (Segob). Para 

obtener la CURP biométrica, se necesitan los siguientes documentos: -Acta de nacimiento: Debe estar certificada y 

actualizada. -Comprobante de domicilio: Para verificar la residencia actual. -Identificación oficial vigente: Puede ser 

la INE (credencial para votar) o pasaporte. -CURP tradicional validada por Renapo: Asegura que los datos previos 

estén correctos. -Correo electrónico personal y activo: Para comunicación y seguimiento. Los menores de edad 

deben acudir acompañados de su padre, madre o tutor legal, quien también debe presentar identificación oficial 

vigente. UnomásUno 

México entrará en una nueva era de identificaciones oficiales, a partir del próximo 16 de octubre la Clave Única de 

Registro de Población (CURP) biométrica entrará en operación y podrá ser admitida en cualquier trámite en todo 

México. Este jueves en la conferencia Mañanera de la presidenta Claudia Sheinbaum, la secretaria de Gobernación, 

Rosa Icela Rodríguez, aclaró que el documento será un trámite voluntario y gratuito, y estará disponible incluso 

para recién nacidos. "Se trata de tener registros desde el nacimiento, y esa parte que no está contemplada en las 

credenciales del INE, es ahora una responsabilidad del Renapo", explicó. Publimetro 

República publica: Me cuentan que la reciente renuncia de Giancarlo Giordano, al frente de la Unidad Técnica de 

Vinculación con los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs) del Instituto Nacional Electoral vuelve a poner 

sobre la mesa el caos que se vive al interior de varias áreas: el desgaste extremo que enfrentan los mandos medios 

y altos tras los complejos procesos electorales de 2024 y el proceso extraordinario judicial de este 2025. El Heraldo 

de México 

Sepa La Bola publica: La salida de Giancarlo Giordano, responsable de la Unidad Técnica de Vinculación con los 

OPLEs del INE, es mucho más que un movimiento administrativo: es un claro síntoma de que algo no anda bien en 

la dinámica interna del Instituto. Fuentes cercanas al caso revelan que Giordano se fue por agotamiento, pero 

también por dignidad: no estaba dispuesto a seguir recibiendo presiones injustificadas ni malos tratos por parte de 

ciertas consejeras y consejeros que han confundido su papel normativo con un rol de control absoluto sobre el 

personal técnico. ContraRéplica 

TEPJF 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, rechazó ayer que el polémico caso de "Dato 

Protegido" implique una censura. El morenista atribuyó la polémica del caso una campaña mediática impulsada por 

el empresario Claudio X. González otros "destacados promotores de derecha". La controversia surgió a raíz de que 

su esposa, la diputada Diana Karina Barreras, interpuso una queja ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación para responder a una publicación de Karla María Estrella, que sostuvo que la curul de la petista se debía 

a la influencia de su esposo, Gutiérrez Luna. Reforma 

La senadora y secretaria general del PRI, Carolina Viggiano, afirmó que su partido acatará la resolución del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación, que revocó la expulsión de Enrique Ochoa Reza, dirigente nacional del 

tricolor, y le restituyó sus derechos partidistas. "Podemos no estar de acuerdo con sus expresiones, podemos diferir 
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de lo que ha dicho Enrique, que es amigo, pero finalmente somos respetuosos de la legalidad", declaró. La Jornada, 

24 Horas, El Independiente, La Razón de México 

El partido Revolucionario Institucional acatará la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación, que restituye los derechos y la militancia del exdirigente, Enrique Ochoa Reza, tras casi tres años fuera 

del mismo. La secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional del tricolor, Carolina Viggiano, dijo que el PRI es un 

partido de instituciones y de respeto al derecho. El Independiente 

Frentes Políticos publica: Por mayoría de votos, el TEPJF, a cargo de Mónica Soto, frenó la purga tricolor y revocó, 

sin vueltas, la expulsión de Enrique Ochoa Reza del PRI. Su pecado era criticar la reelección de Alejandro Moreno y 

los estatutos hechos a la medida del campechano. Para los magistrados, no basta con silenciar disensos para 

mantener la unidad; también hay que probar daño real, y no sólo heridas en el ego del dirigente. Soto, con todo y 

sus polémicas, defendió el derecho a disentir dentro de un partido político. A Ochoa lo echaron por hablar, pero 

volverá. Y Alito busca obediencia ciega y cosecha fracturas. Excélsior 

Agenda Confidencial publica: ¡Ay mamacitaaaaa! Gritaron miles de priistas cuando se enteraron de que el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación revocó la resolución de la Comisión de Justicia Partidaria del Partido 

Revolucionario Institucional, donde determinó la expulsión de quien fuera su dirigente nacional Enrique Ochoa Reza 

de 2016 a 2018. El Independiente 

El Gurú de la Barranca publica: El TEPJF revocó la expulsión de Ochoa Reza por su libertad de expresión. Basta 

PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES 

Templo Mayor publica: El plan propuesto por la presidenta Claudia Sheinbaum y aprobado por el máximo órgano 

guinda, pretende establecer comités morenistas en las 72 mil secciones electorales del país. La tarea de los 

morenistas será que cada legislador, cada dirigente y cada figura relevante del partido, deberá establecer al menos 

10 de esos comités. Y no será pa' cuando puedan, sino que tienen hasta un calendario, para ir creciendo el número 

cada domingo, de aquí a las próximas elecciones. Reforma 

CONGRESO LOCAL 

El juez cuarto de distrito en materia administrativa de la Ciudad de México, Ulises Oswaldo Rivera González, ordenó 

la apertura del incidente de inejecución de sentencia en contra del Congreso capitalino al considerar incumplido el 

amparo que concedió a la inmobiliaria Trepi en el que ordenó al Legislativo cambiar el uso de suelo de Montes 

Apalaches 525, en la tercera sección del Bosque de Chapultepec, para permitir que se construya en el predio. La 

Jornada 

El Gobierno de la Ciudad de México va por un plan maestro contra la gentrificación, pero los instrumentos de 

planeación, considerados clave en la gestión y el desarrollo de la capital, siguen siendo un pendiente para las 

autoridades desde que se promulgó la Constitución Política local, hace más de ocho años. La presidenta de la 

Comisión de Planeación del Congreso, Olivia Garza, señaló que la Constitución establece un sistema de planeación 
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con instrumentos específicos que determinen las zonas viables para la construcción de viviendas, por lo que, a su 

consideración, éste debe ser la vía para el desarrollo de la ciudad. La Jornada 

Luego de que distintos locatarios de mercados públicos se manifestaron en contra del Programa de Abasto Popular 

afuera del Congreso de la CDMX, la Comisión Permanente del recinto legislativo pidió a las alcaldías un diagnóstico 

de sus mercados para conocer el estado que guardan y con ellos continuar planteando acciones para su 

mejoramiento. "Es necesario que lleven a cabo un diagnóstico sobre la situación en la que se encuentran estos 

espacios de abasto popular, que den claridad respecto de las necesidades, con la finalidad de que la inversión de 

presupuesto público que se realice tenga un impacto más certero y se refleje en el bienestar de este sector del 

pequeño comercio de la ciudad", sostuvieron. El Heraldo de México 

Diputados de Movimiento Ciudadano en el Congreso de la Ciudad de México solicitan la creación de la Comisión 

especial para supervisar y dar seguimiento a casos de desaparecidos a través de la Estrategia para la Búsqueda y 

Localización de Personas 2025-2030, impulsada por la jefa de gobierno, Clara Brugada. La inscripción fue dirigida a 

la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso, encargada de proponer la creación de las comisiones 

especiales, para que a través de esta se implementen estrategias en los trabajos de búsqueda en la Ciudad de 

México. El Sol de México 

La Ciudad de México alberga 353 mercados públicos y para reconocer el estado actual de estos sitios, así como 

identificar necesidades y continuar planteando acciones para su mejora, la Comisión Permanente del Congreso 

capitalino hizo un llamado a las 16 alcaldías para que realicen diagnósticos detallados de estos espacios de abasto 

popular. La diputada Judith Vanegas, integrante del grupo parlamentario de Morena, recordó que los mercados 

públicos no cumplen una función económica, sino también social y cultural. 24 Horas 

El Congreso de la Ciudad de México solicitó a la Secretaría de la Contraloría General capitalina iniciar una 

investigación contra la alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega Píccolo, por el retiro del conjunto 

escultórico denominado "Monumento Encuentro", que rendía homenaje a los líderes revolucionarios Fidel Castro 

y Ernesto "Che" Guevara en el Jardín Tabacalera. La solicitud fue presentada por la diputada Brenda Fabiola Ruiz 

Aguilar, del grupo parlamentario de Morena, quien acusó que la remoción, ocurrida el 16 de julio, fue un acto de 

censura ideológica que violó normas sobre patrimonio cultural y el procedimiento legal establecido por el Comité 

de Monumentos y Obras Artísticas en Espacios Públicos (COMAEP). ContraRéplica 

Redes de Poder publica: Mientras que en la Cámara de Diputados se anunció una investigación en contra del 

llamado Cártel Inmobiliario, y específicamente apuntando al hoy dirigente nacional del PAN, Jorge Romero, en el 

Congreso de la Ciudad de México al parecer también revivieron esta polémica que enfrenta al oficialismo y la 

oposición tanto en la capital del país como en la arena nacional. Y es que durante la sesión de la Comisión 

Permanente del día de ayer, el diputado de Morena por Iztapalapa, Juan Gualito, presentó un punto de acuerdo 

para exhortar a la alcaldía Benito Juárez, hoy gobernada por Luis Mendoza, para que retire las placas que lleven el 

nombre del exalcalde Christian Von Roehrich, preso por una causa relacionada con el tema inmobiliario. Al parecer 

este choque va a tener eco en varios escenarios, y se está reavivando. Atentos. Reporte Índigo 
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Mensaje Político publica: Más que enojo, la mayoría de los diputados del Congreso de la Ciudad de México, en 

especial los del bloque de la "4T" se sienten agraviados por el subsecretario de Gobierno de la Ciudad de México, 

Fadlala Akabani, pues el miércoles los ofendió al gritonearles en el mismísimo Salón de Plenos, por lo que algunos 

ya impulsan un punto de acuerdo para exigir su renuncia. El Independiente 

CIUDAD DE MÉXICO 

La ciclovía La Gran Tenochtitlan, que correrá por calzada de Tlalpan, empezará construirse a finales julio y contará 

con una gran jardinera verde que dividirá al carril confinado del vial para seguridad del ciclista, informó el secretario 

de Obras y Servicios, Raúl Basulto. En entrevista con EL UNIVERSAL, el funcionario capitalino destacó que con el 

objetivo de no empalmar la ejecución de obras en Tlalpan -en referencia a la Calzada Flotante, que en próximos 

días arrancará el diseño del proyecto ejecutivo-, los trabajos de la ciclovía comenzarán en una primera etapa del 

Metro Chabacano a Renato Leduc y Periférico. El Universal 

En la Ciudad de México, el servicio de taxi en motocicleta, al que las personas pueden acceder por medio de 

plataformas digitales, existe desde hace al menos cinco años con Picap, originaria de Colombia; además, en algunas 

zonas de las demarcaciones Iztapalapa, Tláhuac, Iztacalco y Coyoacán operan servicios piratas o de particulares que 

se promueven en redes sociales, mencionó Saúl Gómez, representante de la organización gremial Repartidores 

Unidos en México. La Jornada 

La Secretaría de Turismo (Sectur) tuvo cambios en su alineación, con Sebastián Ramírez Mendoza como 

protagonista, al dejar de ser subsecretario de la dependencia, para ser director del Fondo Nacional de Fomento al 

Turismo (Fonatur). En lugar de Sebastián Ramírez Mendoza, toma el rol de la Subsecretaría, Nathalie Desplas, quien 

trabajó en la Secretaría de Turismo durante el mandato de la ahora presidenta Claudia Sheinbaum, cuando fue la 

jefa de gobierno de la Ciudad de México. El Heraldo de México 

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, dio el banderazo de salida a la puesta en 

operación de 3,500 nuevas patrullas para la policía capitalina. Esto representa una inversión histórica superior de 

7,460 millones de pesos, con el objetivo principal de fortalecer la capacidad operativa de la policía, mejorar los 

tiempos de respuesta y, sobre todo, consolidar un modelo de proximidad social que ponga a la ciudadanía en el 

centro de las acciones de seguridad. El Economista 

NACIONAL 

Monseñor Paul Richard Gallagher, secretario del Vaticano para las Relaciones con los Estados y Organismos 

Internacionales, se reunió en privado con la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y con Clara Luz Flores, 

titular de la Dirección General de Asociaciones de la Secretaría de Gobernación. El canciller Juan Ramón de la Fuente 

también sostuvo una reunión con Monseñor Gallagher, en la sede de la Cancillería mexicana. El Heraldo de México 

El gobierno mexicano planteó a EU un esquema para reducir el déficit comercial, a fin de que no se impongan 

aranceles. La presidenta Claudia Sheinbaum destacó la reducción de 50% de tráfico de fentanilo desde octubre. La 

mandataria, quien dijo que si es necesario buscará una llamada la próxima semana con su homólogo 
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estadounidense para abordar el tema de los aranceles, destacó además que la reducción de fentanilo desde 

octubre, cuando asumió la presidencia, a la fecha es de 50%, lo cual ha sido reconocido por el propio gobierno de 

Estados Unidos. El Financiero 

Según el informe correspondiente al segundo trimestre de 2025, el 61.4% de la población de 18 años o más 

consideró que vivir en su ciudad es inseguro, revela la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana, del INEGI. 

Las mujeres sienten mayor temor incluso dentro de su entorno más cercano. En parques, mercados, carreteras, 

centros comerciales y escuelas, ellas perciben más peligro que los hombres. En los centros escolares, por ejemplo, 

el 25.4% de las mujeres expresó sentirse insegura, contra el 18.3% de los hombres. La diferencia no solo es 

numérica, sino simbólica: el miedo altera el uso del espacio, condiciona la movilidad y limita derechos. Muchas 

mujeres dejan de salir de noche, cambian rutas, evitan transporte público o lugares concurridos, afectando su 

libertad y participación en la vida pública. El Independiente 

La titular del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (INDEP), Mónica Fernández Balboa, anunció el reinicio de 

las subastas de bienes y activos decomisados, como parte de la estrategia del gobierno federal para entregar al 

pueblo lo que ha sido arrebatado a la delincuencia. Entre los requisitos se encuentran la entrega de documentos 

como INE, CURP, comprobante de domicilio, Constancia de Situación Fiscal y, en el caso de empresas, acta 

constitutiva. ContraRéplica 

Diana López Zurita escribió: La 4T tiene la vocación política de ampliar y reconocer los derechos que en otrora 

momento fueron desatendidos, reducidos y hasta menospreciados: la igualdad sustantiva de las mujeres basta y 

sobra de ejemplo. En el caso expuesto fue notorio el avance en materia de educación al ampliar su acceso. La política 

hacia las mujeres en el Segundo Piso de la 4T está comenzando a dejar huella. El Heraldo de México 

Templo Mayor publica: El plan propuesto por la presidenta Claudia Sheinbaum y aprobado por el máximo órgano 

guinda, pretende establecer comités morenistas en las 72 mil secciones electorales del país. La idea no es nueva. 

En 1972 fue afinada, nada más y nada menos, que por Jesús Reyes Heroles durante la VII Asamblea Nacional del 

PRI, peeero que se volvió muy neoliberal cuando Carlos Salinas de Gortari andaba muy interesado en crear su 

partido Solidaridad. Reforma 

Comunidades publica: Más de cuatro de cada cinco mujeres golpeadas por sus parejas no reporta la violencia contra 

ellas; los hombres han acudido como nunca, especialmente de estratos medios y acomodados, a múltiples 

denuncias falsas contra sus propias victimarias para amedrentarlas. El mensaje del Chicharito en redes sociales es 

confirmación de una mentalidad predominante donde la masculinidad es una estructura de supeditación y control 

de las mujeres. En 2023, el mundo fue testigo de un momento vergonzoso: el beso no consentido de Luis Rubiales, 

entonces presidente de la Federación Española de Fútbol, a Jenni Hermoso durante la premiación del Mundial 

Femenil. En vivo. Porque era "normal". Milenio Diario 

COLUMNAS POLÍTICAS 

Bajo Reserva publica: En el Senado ya armaron, como ocurrió en San Lázaro hace más de dos décadas, su propio 

“corral de la ignominia” para evitar la presencia de periodistas en el salón de plenos. En este caso no se trata de un 
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balcón de madera sino de un cerco humano, formado por personal de Resguardo Parlamentario, con la misión de 

impedir que los reporteros se acerquen al coordinador de Morena, Adán Augusto López, no sea que lo vayan a 

incomodar con alguna pregunta sobre “La Barredora”. El Universal 

Frentes Políticos publica: Por mayoría de votos, el TEPJF, a cargo de Mónica Soto, frenó la purga tricolor y revocó, 

sin vueltas, la expulsión de Enrique Ochoa Reza del PRI. Su pecado era criticar la reelección de Alejandro Moreno y 

los estatutos hechos a la medida del campechano. Para los magistrados, no basta con silenciar disensos para 

mantener la unidad; también hay que probar daño real, y no sólo heridas en el ego del dirigente. Excélsior 

Sacapuntas publica: Inició el canciller del Vaticano, arzobispo Paul Richard Gallagher, una visita oficial a México, que 

se extenderá hasta el próximo martes. Ayer, en la Nunciatura Apostólica, se reunió en privado con la secretaria de 

Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y la directora General de Asociaciones Religiosas, Clara Luz Flores. Ahí le 

reiteraron la invitación de la presidenta Sheinbaum al papa León XIV para venir a tierra mexicana. El Heraldo de 

México 

Pepe Grillo publica: El dirigente nacional del PAN reveló que el partido abrirá todas sus candidaturas a la ciudadanía, 

incluso a cuadros de otros partidos. Acción Nacional le abrirá sus puertas a quien quiera trabajar por la comunidad. 

El partido emprendió una campaña de afiliación porque va por más militantes, jóvenes de preferencia. La Crónica 

de Hoy 

Trascendió publica: Hasta el cuarto día de la desaparición de la maestra jubilada Irma Hernández Cruz, quien la 

hacía de taxista para completar los gastos de casa a sus 62 años, cuando la gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle, 

declaró que iban a comenzar a buscarla, porque estaban esperando la llamada de los secuestradores para exigir 

rescate. Milenio Diario 

Circuito Interior publica: La tercera marcha contra la gentrificación saldrá el sábado del Hemiciclo Juárez y llegará a 

la Embajada de Estados Unidos. El mismo Gobierno de la CDMX considera que la ruta es en sí una provocación. 

Cuentan que a la representación estadounidense ya se le hizo saber que no sólo habrá resguardo policial, sino que 

también tendrán disposición para intervenir cuando sea necesario y evitar que el llamado bloque negro haga de las 

suyas. Reforma 

El Caballito publica: Ya lo había adelantado la jefa de Gobierno, Clara Brugada: julio (que está por terminar) y agosto 

serían intensos para realizar los foros con diversos sectores de la población para hablar sobre las 14 medidas que 

determinó para enfrentar la gentrificación. Por ejemplo, este viernes se prevé que el secretario de Planeación, 

Ordenamiento Territorial (área mejor conocida como Metrópolis), Alejandro Encinas, encabece el primer foro para 

hablar del bando, con la Alejandro Encinas y funcionarios capitalinos siguen con sus audiencias por alcaldías y hoy 

toca a la Miguel Hidalgo. El Universal 

Capital Político publica: Las lluvias de las últimas semanas han causado desastres en varias alcaldías, pero llama la 

atención especialmente La Magdalena Contreras, a la que debido a su orografía siempre le llueve sobre mojado. 

Dicen los vecinos que el alcalde Fernando Mercado y su equipo se remangaron la camisa para auxiliarlos, sin esperar 

a que se activara el protocolo Tlaloque del gobierno. Excélsior 
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